
令和６年２月筑北村教育委員会定例会 会議録 

 

 

令和６年２月２７日（火）午後２時００分、坂井支所２階研修室にて筑北村教育委

員会２月定例会を開催する。 

 

 

 

出席委員 教育長  内川 雅信 

             委 員  一ノ瀬 泰明 

委 員  山本 和彦 

             委 員  宮下 啓子 

             委 員  升田 久美子 

 

職務のため出席した職氏名 

教 育 次 長  宮坂 英幸       次 長 補 佐  宮下 聡              

生涯学習係係長  洞  圭司       こども支援係主査  渡辺 晃一

こども支援係主事補  塚原 舞羽       子ども支援専門員  藤澤 陽子       

幼児教育指導員  宮澤 祐子       ひまわり保育園  岩田 妙子       

坂 井 保 育 園  花岡 祐子       筑北小学校長  宮㟢 聡        

聖南中学校長  藤松 隆雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議事項 

 １ 開会 

 ２ あいさつ 

 ３ 教育長報告 

 ４ 保育園長報告（筑北ひまわり保育園・坂井保育園） 

    ①園運営の現状と課題 

②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

③令和５年度筑北村二保育園第三者評価について 

 ５ 学校長報告（筑北小学校・聖南中学校） 

    ①学校運営の現状と課題 

    ②特別な支援を要する子ども及び職員の様子(非公開) 

 ６ 事務局報告 

(１)保育支援委員会の審議結果について(非公開) 

(２)教育支援委員会の審議結果について(非公開) 

(３)筑北村いじめ等対策連絡協議会委員の委嘱について(非公開) 

(４)コミュニティ・スクールについて 

(５)保育園・小中学校の卒園卒業式および入園入学式の出席者について 

(６)令和６年度教育委員会定例会日程（案）について 

(７)こどもサポートセンター事業報告 

(８)その他 

 ７ 協議事項 

   ・令和５年度３月補正予算について 

・令和６年度当初予算について 

８ その他 

９ 閉会 

 

 

 

 

 

 



〇 開  会  午後２時００分 

 

１.開会  

〇宮坂次長 開会 

 

 

２.あいさつ 

〇内川教育長 あいさつ 

 

 

３.教育長報告 

〇内川教育長 資料により教育長報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

４.保育園長報告 

〇内川教育長 保育園長報告①園運営の現状と課題について報告してください。 

〇岩田園長 資料により報告 

〇花岡園長 資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 ひまわり保育園で予告なしの避難訓練を行なったとあるが、具体的な内

容と振返りを聞かせてほしい。 

〇岩田園長 事前に保育士に実施週の予告をし、園長の独断で訓練を開始する。保育

士が慌ててしまい連携が取れなくなることが毎回反省に上がるので、組関係なく子ど

もたちが入り混じっているタイミングで訓練を開始し、子どもの人数把握や見回りな



どで声を掛け合うよう促している。子どもたちはよくできており、１月１日の地震で

もすぐに机に潜ったという話を保護者から聞いている。子どもは繰り返せば身につく

ので、大人がどう動くかというところに重点を置いている。 

〇山本委員 できないことが重要だと思うので、反省の場をしっかりと設けてほし

い。とても良い取り組みなので継続してほしい。 

〇山本委員 坂井保育園の当面する課題と対応策に保護者会が保守的とあるが具体的

に説明してほしい。 

〇花岡園長 坂井保育園の来年度園児数は７名だが、その保護者の中で保護者会長や

副会長を回していくのは大変なので、代表１名を選出することを提案したが聞き入れ

られなかった。今後のことを考えると体制を見直すべきだが、従来のやり方から抜け

出すことができない。 

〇一ノ瀬委員 ひまわり保育園の取り組みの様子から子どもたちの成長を感じ、先生

方の努力もあってのことだと感心した。ぜひこのまま続けてほしい。また、当面する

課題と対応策に支援の必要な家庭への対応についてとあるが、詳しく聞きたい。 

〇岩田園長 支援は必要だが受け入れない保護者がおり、担任だけでは介入が難し

い。 住民福祉課とも連携して対応していく。 

 

 

〇内川教育長 保育園長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報

告してください。 

   (以下、非公開) 

 

 

５.学校長報告 

〇滝澤教育長 学校長報告①学校運営の現状と課題について報告してください。 

〇宮㟢校長 資料により報告 

〇藤松校長 資料により報告 

〇滝澤教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇宮下委員 小沢先生から子どもたちに何かアドバイスはあったか。 



〇藤松校長 いろいろなメッセージを語ってくれた。コロナ禍でどっこい清掃が３年

間停止していたため、今の生徒は過去のどっこい清掃を全く知らない。そのため、先

輩たちに今の清掃は違うと言われるのではないかという思いがあったが、小沢先生は

これで良い、大きな声で頑張ってくれてうれしいとの言葉をくださった。頑張ってい

こうという思いにつながったのではないか。 

〇宮下委員 聖南中学校出身の教え子を通してどっこい清掃を知ったが、もっと激し

いものだったように思う。個人的には今のものは寂しいと感じている。 

〇山本委員 小学校の学校評価アンケートについて、毎年変わらないアンケートだと

次にやることがぼやけてしまうので、一つでも二つでもいいので先生方の意見も吸い

上げながら次のアクションを検討してほしい。また、中学のあずまやタイムはいい取

り組みだと思うので、ぜひ今後も生徒主体でできるようフォローしていただきたい。 

〇一ノ瀬委員 学校評価委員会について山本委員から意見があったが、委員会の席で

藤澤専門員から結果を見るだけではなくどのように生かして次につなげていくか意見

が欲しいとの提言があり、議論が行われた。表にはないが、単に良し悪しを判断した

だけではなく、細かな評価が行われていることも含んでいただきたい。 

 

 

〇内川教育長 学校長報告②特別な支援を要する子ども及び職員の様子について報告

してください。 

   (以下、非公開) 

 

 

６.事務局報告 

〇内川教育長 事務局報告①保育支援委員会の審議結果について報告してください。 

 (以下、非公開) 

 

 

〇内川教育長 事務局報告②教育支援委員会の審議結果について報告してください。 

 (以下、非公開) 

 

 



〇内川教育長 事務局報告③筑北村いじめ等対策連絡協議会委員の委嘱について報告

してください。 

 (以下、非公開) 

 

 

〇内川教育長 事務局報告④コミュニティ・スクールについて報告してください。 

〇洞係長 コミュニティ・スクール講座および未来塾の結果について資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

〇山本委員 先日コミュニティ・スクールの研修会に参加した。自分はコミュニテ

ィ・スクールを、学校と地域がどのような子どもに育てたいかという共通の思いをも

って活動するものという認識でいたが、実際に現場に出ると地域の人と親睦を深める

場になっているように感じる。地域としてどういうことを子どもに知ってほしいかと

いう方向で活動していってほしい。 

〇藤澤専門員 先生方がコミュニティ・スクールと地域共同活動をまだ理解できてい

ない。まだまだ始まったばかりなので、学校と地域が仲良くなることも大切。そこか

らスタートしていろいろ話し合いながら進めていけたらよい。 

〇一ノ瀬委員 次回の研修はもっと踏み込んで濃いものにしてほしい。 

〇藤澤専門員 指導主事ともっと綿密に打ち合わせをしなければならなかった。 

〇内川教育長 一番大切なのは子ども中心主義で、大人の都合で子どもに何かを要求

することは趣旨から外れる。それを踏まえて学校と地域で子どもを育てていきたい。

また、今後地域を作っていくのは子どもたちなので、子どもを育てることは地域を作

ることにつながる。子育てと地域作りの両面からコミュニティ・スクールの役割が求

められる。 

〇藤松校長 教員から地域に何かを要望するような意識づくりはまだできていないの

で、地域の声を聞かせてほしい。あずまやタイムは７カテゴリーに分かれてしまって

いるので子どもたちが本当にやりたいことにたどり着かないこともある。地域の要望

と子どもの興味関心が重なれば子どもはもっと育つし地域も盛り上がると考える。 

〇内川教育長 学校でやるか地域でやるかという問題がある。教育課程の中に持ち込

んでしまうと永続的にやっていくことになるが、その時の子どもたちが興味を抱いて

もその後の子どもたちが同じように思うとは限らない。そうすると強制化になってし



まう危険性がある。大事なのは子供にとって本当に良いことかどうかで、その上でこ

んな子どもに育てていきたいという思いを共有して具体的に何をやるかを検討してい

く必要がある。 

 

 

〇内川教育長 事務局報告⑤保育園・小中学校の卒園卒業式および入園入学式の出席

者について報告してください。 

〇塚原主事補 卒業入学行事出席者について資料により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇内川教育長 事務局報告⑥令和６年度教育委員会定例会日程（案）について報告し

てください。 

〇塚原主事補 令和６年度の教育委員会定例会開催予定日および日程案について資料

により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇内川教育長 事務局報告⑦こどもサポートセンター事業報告について報告してくだ

さい。 

〇宮澤指導員 １月の相談・研修実施回数および適応指導教室使用回数について資料

により報告 

〇内川教育長 ただいまの報告につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 



〇内川教育長 事務局報告⑧その他について報告してください。 

   (報告事項なし) 

 

 

７.協議事項 

〇内川教育長 協議事項 令和５年度３月補正予算について説明をお願いします。 

〇宮坂次長 資料により説明 

〇内川教育長 ただいまの説明につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

〇内川教育長 協議事項 令和６年度当初予算について説明をお願いします。 

〇宮坂次長 資料により説明 

〇岩田園長 資料により説明 

〇宮下補佐 資料により説明 

〇渡辺主査 資料により説明 

〇内川教育長 ただいまの説明につきまして、ご意見ご質問がありましたらお願いし

ます。 

   (意見・質問なし) 

 

 

８.その他   

〇滝澤教育長 そのほかに何かありましたらお願いします。 

   （なし） 

 

９.閉会 

〇宮坂次長 次回の教育委員会定例会は、令和６年３月２２日(金)午後２時００分か

らです。以上で２月の教育委員会定例会を閉会します。 



 

〇 閉  会  午後４時１０分 


